





Bibliotecas nacionales se han unido para celebrar los 200 años desde la primera Junta de Gobierno, con una colección de obras independientes de la historia social y cultural del país. La serie abarca desde ensayos sociológicos hasta cocina y ornitología.

Ayer fueron presentados los primeros 30 libros

## Biblioteca del Bicentenario publicará más de 100 títulos hasta el 2010

Chile celebró su primer centenario, en 1910, con una serie de obras patrimoniales. Entre ellas, el Museo Nacional de Bellas Artes, la Estación Mapocho y la publicación de la colección Escritores de Chile. Esta contemplaba textos de Fray Camilo Henríquez y antologías de cuento y poesía, realizadas por Yolando Pino y Mariano Larraín, respectivamente. En ocho años más, el país conmemorará dos siglos desde la primera junta de gobierno y también se preparan actos de celebración.

Las obras que ha definido la Comisión Bicentenario incluyen el emplazamiento de una torre de grandes dimensiones en el barrio Mapocho, la construcción de un parque que une la Plaza Constitución con el Paseo Bulnes y la publicación de la Biblioteca del Bicentenario. Iniciativa del editor Jorge Barros, de Pehuén, esta última reúne a 16 sellos nacionales y espera lanzar más de 120 títulos hasta el año 2010. Títulos que reflejan de algún modo las identidades del país, que reflexionen sobre la historia y expresen «lo que aspiramos como país», según el presidente de la comisión, José Miguel Insulza.

Ayer se presentaron los primeros 30 libros. No se trata de una colección homogénea ni de un proyecto cuyo catálogo haya sido pensado previamente, sino de



Memorias de Nobel. Confesos que he Vivido, de Pablo Neruda, libro uno de los titulares que inaugura la colección. Seguramente los escritores, también deberán aparecer Residencia en la Tierra.

una distribución en todas las bibliotecas del país. Entre los títulos que han aparecido o están por aparecer figuran obras clásicas y contemporáneas como: Compendio de la Historia Geográfica, Natural y Civil del Reino de Chile, del abate Juan Ignacio Molina. Publicada en 1788, es el primer libro que intenta hacer una historia del país.

Confesos que he Vivido, de Pablo Neruda. Las memorias del poeta y Premio Nobel de Literatura fueron unas de las primeras en entrar en la colección.

Memorial de Valparaíso, de Alfonso Calderón y Marilio Schiolden. Este volumen recupera historias, personajes y viajeros que dan una amplia perspectiva del puerto.

Historia del Pueblo Mapuche, de José Bengoa. Reconstruye la historia y organización del pueblo mapuche y el proceso que culminó en la Pacificación de la Araucanía.

Alone, Diario Íntimo, de Hernán Díaz Arrieta. Los cuadernos privados del principal crítico literario chileno, de 1917 a 1947.

La Quintrala, de Benjamín Vicuña Mackenna. Historia de una de las mujeres más controvertidas de La Colonia.

Alberto El Jugador, de Rosario Orrego. Publicada en 1861, es la primera novela escrita por una mujer en Chile.

# **Biblioteca del bicentenario publicará más de 100 títulos hasta 2010. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Biblioteca del bicentenario publicará más de 100 títulos hasta 2010. [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)